



Mouvement
des Grands-Parents
« ANNE et JOACHIM »
N°69
Septembre 2022

EDITORIAL



Chers amis,

Les vacances sont achevées, c'est la reprise pour tout le monde ; les scolaires ont rejoint leur école, collège ou lycée, les entreprises leur travail ; l'église aussi reprend ses activités, catéchisme, mouvements, activités paroissiales.

Pour le Mouvement des grands-parents, Anne et Joachim, il est, avec l'équipe diocésaine, dans la phase des prévisions.

Nous sommes largement sollicités

A Josselin le jeudi 8 septembre pour le Pardon de Notre Dame du Roncier,

le dimanche 11 septembre pour la Troménie Mariale, partie de Nantes et qui traverse la Bretagne pour aboutir à Sainte Anne d'Auray.

Le bulletin nous y invite et vous en donne les précisions.

Nous sommes aussi attendus au lancement diocésain à Ste Anne d'Auray le samedi 24 septembre - nous participerons le matin à la conférence de notre évêque et à la messe présidée par lui – pour le 400^{ème} anniversaire de la découverte de la statue de Sainte Anne par Nicolazic !

Et bien sûr nous aurons notre pèlerinage traditionnel à Ste Anne le dimanche 2 octobre, dimanche du Rosaire, auquel je vous invite, non seulement nombreux, mais tous, dans la mesure de vos possibilités, à venir y participer.

Heureux de vous revoir tous, je vous dis

A très bientôt !

Père Bernard Théraud

Echos du Mouvement Anne et Joachim

Notre Mouvement a participé aux journées des

24, 25 et 26 juillet à Sainte Anne d'Auray

24 juillet 2^{ème} journée mondiale des grands parents et des personnes âgées.

Dès 9h30, un petit groupe de grands-parents s'est retrouvé autour de la Fontaine et ont pu effectuer le Chemin de Sainte Anne, sous la conduite de notre aumônier, dans le parc du Sanctuaire.

Le père Théraud a ensuite présidé la messe de 11 h qui a débuté par une procession depuis la Fontaine, animée par les chanteurs d'Ancoli qui clôturaient leur semaine de stage. Dans son homélie, le célébrant a rappelé les propos du Pape François qui a initié cette journée :

« Vieillir n'est pas une condamnation, mais une bénédiction ! »

La vieillesse n'est pas un temps inutile mais une saison où l'on peut porter encore des fruits.

Nous prions pour les personnes âgées, qui représentent les racines et la mémoire d'un peuple, afin que leur expérience et leur sagesse aident les plus jeunes à regarder l'avenir avec espérance et responsabilité : c'est bien la genèse de notre Mouvement !

La messe s'est achevée par la récitation de notre prière.

Après un apéritif et un pique-nique partagés, nous nous sommes déplacés en début d'après-midi vers la Maison NICOLAZIC que nous avons pu visiter, guidée par Marie-Thérèse Roussel qui ouvre et ferme chaque jour ce lieu historique qui comporte un oratoire et une pièce où ont été regroupés meubles et objets typiquement bretons.

Maison Nicolazic



Nous avons poursuivi l'après-midi par la récitation du Chapelet et la célébration des Vêpres avec la procession du Saint Sacrement dans le Cloître et achevé cette belle journée par un chant à Ste ANNE, nous donnant rendez-vous le lendemain pour le Pardon !

25 juillet VEILLEE

C'est avec une ferveur et une joie simple et sincère, que de nombreux pèlerins sont venus, cette année 2022, chanter Madame Sainte Anne et implorer la patronne des bretons : "Sainte Anne, mère de Marie, conduis-nous vers Jésus."

Une veillée aux flambeaux précédée d'une messe de vigile s'est déroulée au sanctuaire, renouvelant l'appel à la prière pour la paix et la réconciliation en Ukraine et dans le monde.

6 adolescents, petits-enfants de grands-parents du Mouvement avaient répondu à l'appel du père Théraud pour porter Ste Anne en procession et veiller sur les bannières...





Monseigneur Habert, évêque de Bayeux-Lisieux présidait la veillée. Il a exhorté les fidèles à retrouver la joie du chrétien, à l'image de Yvon Nicolazic.

Au récit des paroles de celui-ci lors de la première apparition : *” un grand flambeau de cire que tenait une main, là au-dessus de la pièce. Cette lumière, je l'ai reçue bien des fois depuis... je me sentais en paix, dans la main du Seigneur ”*, Monseigneur Habert commentera : *“le ciel se manifeste par le flambeau de la lumière, signe du Christ Ressuscité. La joie est un don du Saint-Esprit... Lorsque le Seigneur vient frapper à la porte de notre coeur et de notre vie, Il nous donne sa joie, pas la joie de l'insouciance, mais une joie profonde...*



26 juillet

GRAND PARDON

Les pèlerins étaient nombreux cette année à se retrouver pour la messe du Grand Pardon qui s'est déroulée sous un ciel clément.

Monseigneur Habert a proposé plusieurs points de méditation dans son homélie :

“Le Royaume de Dieu à venir est déjà mystérieusement présent. Il n'est pas une espérance que nous ne pourrions jamais atteindre.”

*“Le but de la vie chrétienne, c'est la rencontre avec Dieu, avec toutes les conséquences qu'elle induit. Et il nous faut redire avec force que cette rencontre, elle est possible, et que **fondamentalement elle est une joie**, une bénédiction, un émerveillement. Le message de Sainte Anne d'Auray nous le dit avec force : ce sont les signes joyeux de cette présence qu'éprouve lui-même Yvon Nicolazic, et qui vont l'encourager.”*

“Frères et sœurs ne perdons jamais cette joie initiale”.

La procession des offrandes a permis aux enfants de l'assemblée d'apporter une fleur blanche aux pieds de Ste Anne



L'après-midi s'est poursuivi par la récitation du Chapelet et la célébration des Vêpres pontificales avant le retour dans la basilique de la statue de Ste Anne, en procession accompagnée des bannières dont celle de notre Mouvement, toujours assidument portée par Claude Oliviero.



Un beau Pardon 2022, empreint de culture, de foi et de traditions populaires pour célébrer Sainte Anne, la patronne de la Bretagne, apparue de 1623 à 1625 à Yvon Nicolazic !

Prochains rendez-vous

Grand Pardon 2022
de Notre-Dame du Roncier de Josselin
présidé par Monseigneur Jean Sleiman
Archevêque latin de Bagdad (Irak)

Nous participerons comme chaque année au

Pardon de Notre Dame du Roncier à Josselin le 8 septembre

et vous donnons rendez-vous à 10 h devant la poste, juste au-dessus du parvis de la basilique, avec « foulard et pliant » pour la procession des bannières jusqu'à la place Saint Martin où sera célébrée la messe pontificale qui s'achèvera par la bénédiction des enfants.



14 h 30 Récitation du chapelet

15 h Vêpres puis procession de retour de Notre Dame du Roncier en sa basilique et bénédiction des malades.



LA TROMÉNIE DE MARIE

La Troménie de Marie, partie de Nantes le 18 juin, a fait le tour à pied, derrière une statue de Notre Dame tirée par un cheval de trait breton, des principaux sanctuaires mariaux de Bretagne ; elle se terminera à **Sainte Anne d'Auray les 10 et 11 septembre.**

C'est un moment qui doit rassembler les personnes présentes au sanctuaire autour du message « Tout à Jésus par Marie » pour

- approfondir la présence de Marie dans notre vie, une mère n'oublie jamais ses enfants,
- Supplier Marie, ensemble, de nous venir en aide de nous donner la force de surmonter les tourments de la vie familiale et professionnelle,
- Prier pour nos défunts,
- Confier à Dieu le père l'avenir de la Bretagne et de la France, son relèvement temporel et spirituel

Notre Mouvement sera présent et compte sur votre participation en particulier le dimanche pour la procession conduite par Mgr Centène et la messe qu'il présidera dans la basilique à 11h, et dans l'après-midi à 14 h 30, avec la présentation de différents mouvements, témoignages et temps de prière.



TOUS À SAINTE-ANNE-D'AURAY LE 24 SEPTEMBRE



Le 24 septembre, venez tous à Sainte Anne pour fêter la rentrée ! Cette journée exceptionnelle marquera le début du Grand jubilé Sainte Anne : le 400e anniversaire de l'apparition de Sainte Anne à Yvon Nicolazic. *“Dieu veut que je sois honorée ici”*.

Monseigneur Centène expliquera la démarche jubilaire le matin, une messe solennelle suivra. L'après-midi sera consacré à un challenge inter-paroissial et intergénérationnel !

Dernier rendez-vous de cet automne

Le père Bernard Théraud, aumônier de notre Mouvement depuis son origine, nous invite donc le dimanche 2 octobre à Sainte Anne d'Auray pour le traditionnel pèlerinage, en ce dimanche du Rosaire ! Venons donc nombreux et invitons de jeunes grands-parents à découvrir et à rejoindre notre Mouvement

Déroulement de la journée présidée par Mgr Centène

- 10h45 Rassemblement à la Fontaine du Parvis –
Penser à porter le foulard jaune du mouvement
- 11h00 Messe présidée par Mgr Centène et animée par le
Mouvement

Verre de l'amitié suivi d'un pique-nique tiré du sac

- 14 h 30 Conférence du recteur de la Basilique, le père Guénaël
Maurey sur les textes du Pape François concernant le rôle des
grands-parents
- 15 h 30 Chapelet
- 16h00 Vêpres – Salut du Saint Sacrement et chant final à
Sainte Anne

ON PARLE DE NOUS !

L'HOMME
NOUVEAU

Magazine N°1785 du 27 août 2022



Aïeuls du Christ, parents de la Vierge Marie, Anne et Joachim sont un modèle idéal pour les grands-parents. Tout naturellement, ils ont donc été choisis comme saints patrons d'un mouvement né dans le diocèse de Vannes il y a vingt-deux ans. Explications.

« ANNE ET JOACHIM » :
UN MOUVEMENT POUR LES GRANDS-PARENTS

Une équipe diocésaine au service de l'animation du

Mouvement Anne et Joachim

Père Bernard THERAUD

1 rue de Locmaria 56400 Ste ANNE d'AURAY

02 97 57 74 55 06 80 20 11 14

Joëlle DUVAL

6 impasse des Charmilles 56120 JOSSELIN

02 97 70 28 67

Jeannine GUILLOT et Albert LE BRETON

4 rue du Dr Attila 56120 JOSSELIN

02 97 22 23 66

Patrick et Marie-Noël TEGLIA Château du Bézit 56250 SAINT-NOLFF

02 97 45 52 76

René DALLE 13bis rue du Gal de Gaulle 56400 Ste ANNE d'AURAY

09 52 16 84 03

M. Th ROUSSEL 54 rue de Vannes 56400 Ste ANNE d'AURAY

02 97 57 54 80 @wanadoo.fr

Claude et Anne-Marie OLIVIERO Lestrehan 56880 PLOEREN

Touna et Hervé de VILLENEUVE 17 rue Jeanne d'Arc 56000 VANNES

06 28 05 52 50 - 02 97 40 47 91 tounasab@aol.com

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

Ste Anne d'Auray	Marie-Thérèse Roussel	02 97 57 54 80
Lorient	Catherine et Bruno de Beauregard	02 97 36 23 66
Doyenné d'Elven-St Nolff	Marie-Noëlle et Patrick Teglia	02 97 45 52 76
Josselin-Malestroit	Albert Le Breton et Jeannine Guillot	02 97 22 23 66
	Joëlle Duval	02 97 70 28 67
Malestroit	Pierre et Annick Evain	02 97 75 09 70
Vannes	Touna et Hervé de Villeneuve	06 28 05 52 50
Rennes	Magdeleine Barbedor	06 83 55 15 63

Pour renouveler votre adhésion ou si vous n'êtes pas encore adhérents à notre Mouvement et si vous désirez le devenir, merci d'adresser à Rene DALLE vos coordonnées et le montant de la cotisation annuelle d'un montant de 10 €/membre. Vous recevrez ainsi régulièrement notre bulletin !